



令和3年6月28日 深谷市立幼稚園

梅雨らしい空模様が続いたり、急に太陽が顔を出したり、天候と洗濯物に振り回される毎日ですね。いよいよ熱中症が心配な時期となりました。体が暑さに慣れていない梅雨明けや急激に気温や湿度が高くなった日は、特に注意が必要です。普段から暑さに少しづつ慣れ、喉が渴いていなくても水分をこまめに摂取するようにしましょう。

また、夏になると流行する感染症が、全国的に少しづつ発生しているようです。どのような感染症でも、集団感染には注意が必要です！簡単に症状と観察のポイントを載せますので、ご家庭でも初期症状に注意してみてくださいね。

今月のちょっと
みて・みて！

* 忘れないで * 無料です😊
ランドセルの準備と一緒に予防接種！

年長児
MR 追加接種をお願いします！

MRワクチンって？

麻しん（= Measles はしか）と風しん（= Rubella）の混合ワクチンです。

副反応は？
注射した部分が赤くなったり、接種から約1週間後に発熱や発しんが5人に1人見られます。1～2日で治りますので心配ありません。



麻しんって？

麻しんはとても感染力が強く、免疫をもたない人が感染すると、ほぼ100%発症します。発症すると、肺炎や脳炎、亜急性硬化性全脳炎（SSPE）という重い合併症を引き起こすことがあります。後遺症を残し、命にかかる場合もあります。

風しんって？

「3日はしか」とも言われ、子どもの場合は数日で治ってしまう比較的軽い病気ですが、大人は重症化することがあります。また、妊婦が感染すると「先天性風疹症候群」という胎児の奇形を引き起こすリスクがあるため、感染拡大を防ぐためにも、予防接種が重要です。

気をつけたい 夏風邪

いんとうきつまくねつ 咽頭結膜熱（ブル熱）

その名のとおり、のど（咽頭）と目（結膜）に炎症が起こり、高い熱が出ます。うつりやすいため、家族みんなでこまめに手を洗い、タオルなどを共有するのはやめましょう。



特徴

- ・38～40度の高い熱が数日続くことも
- ・のどが痛む
- ・白目が充血（赤くなる）し、まぶたがはれる、涙や目やにが出る

【登園再開の目安】

熱や目の症状が治まった後、2日が経過したら

ヘルパンギーナ

突然高い熱が出て、数日続きます。口の中や水ぶくれができる。2～3日ほどで破れて潰瘍になって痛みます。原因となるウイルスが複数あるため、繰り返しかかることがあります。



特徴

- ・口の中のどこに白っぽい水ぶくれができる
- ・高い熱が数日続くことが多い

【登園再開の目安】

熱や口の中の水ぶくれ・潰瘍が治まり、普段の食事がとれるようになったら

手足口病

最初に口の中にボツボツができる、痛みのため飲んだり食べたりするのをいやがります。このときに熱が出ますが、半数は熱を伴いません。その後、手のひら、足の裏に赤っぽい水ぶくれができる痛みます。原因となるウイルスが複数あるため、何度もかかる可能性があります。



特徴

- ・口の中のボツボツが痛むため、飲んだり食べたりするのをいやがる
- ・手のひらや足の裏にボツボツができる

【登園再開の目安】

熱や口の中の水ぶくれ・潰瘍が治まり、普段の食事がとれるようになったら

おうちで休むときは……

水分補給をしっかり

暑さや熱で水分が失われると、口の中やのどの痛みが出やすく、食べるのをいやがります。アイスクリームやゼリーなど、口当たり、のどごしのよいものを少しづつとらせるか、脱水にならないように水分だけは飲ませるようにしましょう。



回復するまで

夏風邪は、どれも特効薬はありません。休むことがいちばんの薬です。しっかりと休んで回復させるほうが、ぶり返しにくく、長引きません。

蚊に刺されると、すごくはれるのはなぜ？

蚊は、血液を吸うときに自分の口から唾液の成分を私たちの体に注入します。この成分に、免疫が過剰に反応してアレルギーを起こし、はれやかゆみを起こします。

ただ、蚊に刺されたことのない赤ちゃんや小さな子どもでは、体の中でアレルギーが起こるのに時間がかかり、反応も強くなります。そのため、少し時間がたってから、すごくはれてびっくりすることがあります。



1～2日後に はれてくる

刺された翌日くらいから、赤くはれたり、水ぶくれになったりし、数日続きます。

かき壊しから皮膚トラブルになることも

虫刺されをかいて皮膚に傷ができ、そこからばい菌が入り「とひ」などの皮膚トラブルを起こすことがあります。かき壊しを防ぐためには、次のポイントに気をつけましょう。

かゆみをやわらげる

かゆみ止めを塗ったり、水で冷やしたりしてかゆみをやわらげます。

つめを切る

つめが伸びていると皮膚を傷つけます。短く切って、角はやすりなどで削ってあげましょう。

ひどいときは病院へ

炎症を抑えるステロイドの塗り薬が必要な場合がありますし、水ぶくれからばい菌が入る危険があります。ひどいときは早めに小児科や皮膚科で相談しましょう。